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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Obwohl der Einsatz von Hautersatzmaterialien in der Verbrennungschirurgie bereits gängige Praxis ist, stellt die Hand durch die komplexe anatomische Struktur eine besondere Herausforderung dar. Der aus diesem Grund entwickelte Biobrane®-Handschuh (Smith&Nephew) hat in der Literatur bisher nur wenig Beachtung gefunden.


        

          
Patienten und Methoden: Unter Verwendung des Vancouver Scar Scales (VSS) und des DASH-Scores (Disabilities of the Arm, Shoulder and Hand) untersuchten wir das funktionelle und ästhetische Ergebnis bei 10 Patienten mit insgesamt 13 2a° Verbrennungen der Hand, die mit dem Biobrane®-Handschuh behandelt wurden. Wir ermittelten die Abheilungszeiten und befragten die Patienten über die Schmerzhaftigkeit der Therapie mittels Biobrane®-Handschuh im Vergleich zu konservativ behandelten 2a° Verbrennungen anderer Körperpartien und über ihre Zufriedenheit mit der Behandlung. Anhand von Rechenbeispielen zu Materialkosten und Arbeitsaufwand verglichen wir die Therapie mit dem Biobrane®-Handschuh zur konservativen Wundtherapie über einen Zeitraum von 14 Tagen.


        

          
Ergebnisse: Mit dem Biobrane®-Handschuh behandelte Verbrennungen zeigten mit einem DASH-Score-Median von 0 (min. 0; max. 3,33) und einem VSS-Median von 3 (min. 0; max. 5) ein sehr gutes funktionelles und kosmetisches Ergebnis. Die Abheilungszeit war mit durchschnittlich 9 Tagen gering. Die Evaluation der Schmerzhaftigkeit der Behandlung ergab, dass 75% der Patienten die Behandlung als „viel schmerzärmer” im Vergleich zu konservativ behandelten Verbrennungen empfanden. Bei der Evaluation der Patientenakzeptanz waren 90% der Patienten mit der Behandlung „sehr zufrieden”. Über einen Zeitraum von 14 Tagen waren die reinen Materialkosten der Therapie mit dem Biobrane®-Handschuh ungefähr doppelt so hoch wie die Kosten durch konservative Wundtherapie. Dagegen war beim Arbeitsaufwand die konservative Therapie ungefähr 4-mal so zeitaufwendig wie die Therapie mit dem Biobrane®-Handschuh. Unter Berücksichtigung der ärztlichen Personalkosten kann man die Gesamtkosten für die Behandlung mittels Biobrane®-Handschuh rechnerisch mit den Kosten durch konservative Therapie gleichsetzen.


        

          
Schlussfolgerung: Der Biobrane®-Handschuh ist bei richtiger Indikationsstellung wegen des sehr guten funktionellen und ästhetischen Ergebnisses bei relativer Schmerzarmut im Vergleich zu konservativer Therapie und hoher Patientenakzeptanz sowie vierfacher Reduktion des Arbeitsaufwandes eine wertvolle und kostenneutrale Therapieoption bei 2a° Verbrennungen der Hand.


      
        
Abstract

        

          
Background: While use of biocomposite temporary dressings in burn wounds is common practice, the complex anatomic structures of the hand make this treatment option challenging. For this reason, the Biobrane® Glove (Smith&Nephew) has been developed. However, limited information regarding burn treatment with Biobrane® Gloves can be found in the literature.


        

          
Patients and Methods: Functional and cosmetic outcomes of 13 second degree burn wounds of the hand in 10 patients treated with Biobrane® Gloves were evaluated using the Vancouver scar scale (VSS) and the DASH-score (disabilities of the arm, shoulder and hand). We evaluated wound healing times and questioned patients about pain related to Biobrane® Glove treatment in comparison to conventionally managed second degree burn wounds in other parts of the body and about acceptance of Biobrane® Glove treatment. In addition, we estimated the costs for use and wound management time for both Biobrane® Glove treatment and conventional wound management for 14 days.


        

          
Results: Burn wounds treated with Biobrane® Gloves had excellent functional and cosmetic outcomes [DASH score median of 0 (min. 0; max. 3.33) and VSS median of 3 (min. 0; max. 5)]. Wound healing times were lower (mean 9 days). According to patients’ response to overall acceptance, 90% responded as being “very satisfied” with Biobrane® Glove treatment and 75% responded that Biobrane® Glove treatment was “much less painful” compared to conventional burn management. The material costs of the Biobrane® Glove treatment, over 14 days, were approx. double compared to conventional wound management costs. In contrast, the time required for conventional wound management over 14 days was four times longer than for treatment with Biobrane® Gloves. Thus, taking personnel expenses into consideration, total costs of Biobrane® Glove treatment are comparable to those of conventional wound management.


        

          
Conclusion: Biobrane® Glove treatment of hand burns resulted in excellent functional and cosmetic outcomes, reduced pain compared to conventional wound management and high overall patient satisfaction. In conjunction with a significant reduction in wound management time, the Biobrane® Glove is an important and cost neutral tool in the treatment of second degree burn wounds of the hand.
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